

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

ADMINISTRACION: QUINT, 19

SUSCRIPCION: PTAS. 1,25 AL MES

Año XXI

Palma de Mallorca sábado 13 de Febrero de 1897

Núm. 12986



La Señora

D. MARIA ANTONIA BRONDO Y MONSERRAT

VIUDA DE RECIO

ha fallecido después de recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su hija política, nietos, nietas, biznietos, hermana, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos que la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que, por el eterno descanso de su alma, se rezará en la casa mortuoria hoy sábado a las 5 de la tarde y conducción del cadáver a su última morada a las 9 y media.

No se invita particularmente.

El asunto del día

La cuestión de Oriente

Telegrafian de París diciendo que todos los periódicos más importantes de aquella capital se ocupan de la cuestión de Oriente, a la que conceden extraordinaria gravedad.

El Daily News publica un despacho, en el que se dice que el gobierno de Grecia ha dirigido una comunicación a las potencias, pidiendo la adopción de energías medidas que acaben los trastornos de Grecia.

El Standard dice que ha salido en dirección a aquella isla un buque de guerra para proteger a los cristianos contra los ataques de los musulmanes.

En París se han recibido despachos de Constantinopla, en los que se habla de la gran excitación que reina entre los musulmanes contra los cristianos. El fanatismo de los primeros ha llegado a tal extremo, que se dice que uno de ellos ha propuesto estos días al sultán la detención embajador de Francia y sujetarle al tormento hasta conseguir que declare los acuerdos adoptados por los representantes de las potencias extranjeras.

También ha llamado la atención el que se prepare una formidable escuadra rusa destinada al mar Negro.

En la Bolsa de París han producido gran impresión las noticias que se reciben de Oriente y las relativas al creciente desarrollo de la peste bubónica en Asia.

Un telegrama de Atenas dice que entre las las más importantes poblaciones griegas reina gran agitación.

Dicen de Bulgaria que allí se considera imposible contener al pueblo si, como se teme, estallan los rebeldes en Macedonia.

Un recuerdo

Comparamos de El Noticiero de Linares.

El día 27 de febrero de 1888 habíase levantado un patíbulo en los extramuros de esta ciudad. El terrible ejecutor de la ley se albergaba en la cárcel, dispuesto a cumplir el fallo inexorable de la justicia humana. Un hijo de Linares aguardaba en capilla la hora tremenda de la muerte. El alcalde se encontraba en Madrid gestionando sin descanso el indulto del desgraciado reo, para quien se acercaba el trance supremo. Todo era estar allí para arrancar al condenado de las manos del verdugo; el caso criminoso era de los que hacen imposible la salvación del reo. Tratóse del asesinato de un centinela. Un Consejo de guerra había pronunciado por unanimidad la terrible sentencia. El ministro de Guerra por aquel entonces el inflexible general Cassola. Cuantos esfuerzos se desplegaban resultaban ineficaces ante las circunstancias horribles que rodeaban el delito.

El alcalde, anheloso para evitar en Linares un día tristísimo, habiendo suplicado

inútilmente en todos los altos centros oficiales, puso su última esperanza en el bondadoso corazón, en la caridad inagotable de la esposa del entonces presidente del Consejo de ministros. Aquella señora, sola, con las energías propias de las almas nobles, hizo suya la desgracia de Linares, y sin momento de reposo, con verdadera abnegación, con heroísmo sin límites, logró alcanzar el deseado indulto, librando de las garras del verdugo al desgraciado criminal, cuya salvación milagrosa evitó a este pueblo un día de luto.

Cuando el alcalde se presentó en la casa de la ilustre dama para llevarle el telegrama de gratitud de esta ciudad, lágrimas arrancadas por la emoción resbalaban por las mejillas de aquella señora, al propio tiempo que besando el telegrama, exclamó: «¡Es el distrito de mi hijos!»

Aquella noble y generosa señora era doña Angela Vidal de Sagasta; el alcalde don Federico Acosta; el reo, Miguel Fernández Aranda.

¡Descanse en paz la ilustre dama!

Del mar Báltico al mar Negro

No sólo las fuerzas y los recursos de Francia, sino también sus energías intelectuales parecen tener como principal objetivo, en estos últimos tiempos, el prestar auxilios a Rusia.

Acaba de hacerse público un proyecto, que si llega a ejecución desarrollará en grado incalculable la prosperidad y el poder del imperio moscovita.

Debe ser la iniciativa y el estudio a Emilio Floréns, uno de los políticos y diplomáticos más ilustres de la República francesa.

Comparado con tal intento, es obra de niños y carece de valor apreciable el canal de Kiel, abierto recientemente, y no con muy buen éxito, en Alemania.

Se trata también de un canal, pero éste de ahora habrá de unir el mar Báltico con el mar Negro.

Floréns, que en el ministerio de Negocios Extranjeros había acreditado su gran capacidad política, ha aplicado su no menor capacidad científica a la misma obra que entonces le preocupaba.

En 1891 sometió su primera idea al emperador Alejandro III y obtuvo la aprobación de este para consultar a los principales ingenieros de Francia y Bélgica, así como para continuar a fondo los ya empezados estudios.

Así lo hizo, y a mediados del mes último ha podido presentar a Nicolás II los planes completos.

Por indicación del emperador se ha puesto de acuerdo con Mr. de Wille, ministro de Hacienda, y con el príncipe Khilkoff, ministro de Comunicaciones, y el proyecto está en marcha.

El futuro canal irá desde Riga, hasta Kherson, aprovechando el curso del Duna, del Berrisina y del Dnieper.

Su mayor dificultad consiste en los rápidos, que en un espacio de diez leguas inte-

rumpen la navegación en el tercero de los ríos indicados.

Se desarrollará en una extensión de 1.600 kilómetros, y tendrá una profundidad normal de ocho a nueve metros.

Calculase el tiempo a invertir en la construcción en cinco años, y el coste total en cuatrocientos o quinientos millones.

Por lo mismo que ha de atravesar las regiones más productivas de Rusia, y sobre todo, las comarcas del Sur, tan ricas en carbon y en hierro, además de fomentar considerablemente la prosperidad del país, asegurará un buen interés al capital empleado.

Gracias a él tardarán muy poco tiempo los buques de guerra en pasar del Negro al Báltico, y se ahorrarán para establecer la comunicación entre ambos mares, una dilatísima vuelta alrededor de Europa.

Tal es el plan que se quiere realizar, causa grave daño a Alemania, así en la paz como en la guerra.

Complemento de la gran línea férrea transiberiana y de la Manchuria, abrirá una nueva vía a las corrientes mercantiles del Norte y Oriente de Europa, y abreviará considerablemente las distancias entre Francia y Rusia, para el caso de un rompimiento con los comunes adversarios.

Es de presumir que el proyecto de Floréns atienda más a lo segundo que a lo primero.

La probable crisis del café

El cultivo del café adquiere cada año tan notable desarrollo en el Brasil que el sólo produce dos terceras partes de la producción general de todo el mundo. La de este año se calcula en 10.200.000 sacos de 60 kilogramos.

A este propósito y teniendo en cuenta lo que este hecho puede interesar a sus conciudadanos, el ministro de Italia en el Brasil, ha publicado una nota que reproduce los periódicos italianos y que creemos reviste especial interés para España y en particular para las Antillas.

La producción del café, dice, constituye el principal elemento de la vida económica del Brasil; pero este producto sufrirá una crisis, a semejanza de lo que ha ocurrido con los cereales, el vino, la plata y varios otros. Tiene que obedecer a una ley económica y su aparición es solo cuestión de tiempo; pero no debe estar lejano cuando se ha manifestado ya el primer síntoma.

El café, tipo 7, vale hoy 19 liras, con el cambio al 9 1/8 la arroba de 15 kilogramos cuando hace pocos meses el mismo tipo valía 23, estando el cambio a 10 1/2; de modo que en poco tiempo la baja excedió de 6 liras por cada 15 kilogramos.

Esto es un efecto del aumento de la producción y de los grandes depósitos existentes en todos los mercados consumidores. En los Estados Unidos se calcula el stock del café en 1.000.000 de sacos, estando igualmente repletos de esta mercancía los depó-

sitos del Havre, Londres, Hamburgo, Amsterdam y Rotterdam.

En tales condiciones el comerciante europeo o norteamericano no expide órdenes de compra si no consigue obtener una gran baja en el precio, lo cual es lógico, puesto que este año por ejemplo, se anuncia que la cosecha del Brasil será copiosa en particular en el Estado de Sablo, que él solo producirá 6.000.000 de sacos.

Esa abundancia producirá una crisis, de la cual el Brasil será el país que tocará con más rapidez y más profundamente los efectos.

El representante de Italia, después de varias consideraciones, concluye aconsejando a los emigrantes italianos en el Brasil, que no se dediquen exclusivamente al cultivo del café, y a los comerciantes, que en vez de servirse de los mercados europeos o norteamericano, verifiquen sus compras en Santos ó Rio Janeiro.

El monumento al justiciero

En Zaragoza va a levantarse muy pronto un monumento dedicado a conmemorar y enaltecer la institución gloriosa como pocas, del Justicazgo aragonés.

El autor del proyecto solicita que el monumento en cuestión se construya en la llamada antiguamente Puerta Cineja, hoy plaza de la Constitución.

Pero es el caso que en la indicada plaza existió hace tiempo otro monumento, de carácter religioso, muy venerado por los zaragozanos, la llamada vulgarmente Cruz del Coso, que perpetuaba la memoria de los innumerables mártires que en aquella ciudad dieron su vida por defender la fe de Cristo.

Destruído aquel monumento a principios del siglo por las bombas francesas, intentó no hace mucho el hoy difunto barón de Mora su reconstrucción en el mismo sitio en que anteriormente estuvo, y aunque este deseo no haya pasado aún de la categoría de proyecto, viene a oponerse a que en dicha plaza pueda ponerse en ejecución otro distinto.

Sabido es lo arraigado que está entre los zaragozanos el sentimiento religioso, no es, pues, de extrañar que esta cuestión esté siendo muy discutida por los periódicos locales.

Esto es beber

Si algún aficionado a las curiosidades se dedicara a escribir la historia de los adoradores del Dios Baco, en ella figuraría tal vez en la primera página Mr. Charles Stuart Conningham ciudadano inglés, fallecido en Nápoles a lo mejor de su edad y en vísperas de contraer matrimonio con la bella y espiritual miss Plumer, antigua florista.

La causa de su muerte fue un pequeño exceso alcohólico, que prueba la capacidad de un estómago inglés a fines del siglo XIX.

El honorable Stuart no había bebido aquel día mucho, a juzgar por la nota del dueño del hotel en que se hospedaba.

He aquí el líquido consumido:

Diez y seis vasos de whisky, dos botellas de Champagne, una de Jerez, un litro de ajeno, dos botellas de vino de Rhin, un litro de rom, y nada más.

El día antes había hecho un consumo parecido.

En Niza se enamoró de la florista Plumer, a quien dió palabra de casamiento, con gran alegría por parte de la muchacha, pues mister Charles, entre otros méritos, contaba el de ser millonario.

Día antes de morir hizo testamento, por el que dejaba su fortuna a la que iba a ser su esposa.

Los herederos forzosos de Conningham han encontrado de muy mal gusto el capricho de su pariente, y han pedido la anulación del testamento por embriaguez habitual del otorgante.

Se habían aprovechado de su estado para hacerle testar en aquella forma. El jurado de Londres, apoyándose en las declaraciones de los testigos del testamento, que afirman hallarse Mr. Charles Stuart en el pleno uso de sus facultades al dictar su última disposición, ha declarado aquél legal y puesto a miss Plumer en posesión de la cuantiosa fortuna del difunto.

Lo más curioso del proceso, han sido los datos que, respecto al líquido que consumía Conningham ordinariamente, han facilitado con sus declaraciones, los dueños de hoteles en diversas poblaciones en que solía pasar algunas temporadas.

En Niza, el gasto medio en bebida era de 80 francos. El Ajaccio bebió, antes de la hora de comer, al mismo día de la llega-

da, tres botellas de Champagne, una de whisky, cuatro ajonjos, dos vasos de kirch ó idéntica cantidad de rom. En Mónaco, en una semana, gastó en vino de Burdeos, 785 francos. En Genova, donde dictó su testamento, su consumo diario era de 100 francos, próximamente. ¡Y eso que desde que amaba á la bella florista se había contenido bastante en sus aficiones!

Los datos anteriores prueban que mister Conningham ha batido el record de la resistencia alcohólica.

La marina mercante del mundo

La flota comercial en el mundo, según la estadística publicada por el Bureau Veritas arroja el siguiente cuadro: Primero viene el Reino Unido de la Gran Bretaña y sus colonias, con 5.600 vapores y 10.245.577 toneladas brutas, y 8.626 buques de vela con un agregado de 3.267.725 toneladas. El segundo puesto corresponde á Alemania, con 831 vapores y 1.360.432 toneladas, pero en la nomenclatura de buques de vela pasa al cuarto puesto, con 1.096 embarcaciones y 566.973 toneladas. El tercer puesto corresponde á Francia, con 532 vapores y 933.244 toneladas; pero sus veleros la ponen en el octavo lugar, con 1.425 embarcaciones y 252.940 toneladas brutas. El cuarto puesto corresponde á los Estados Unidos, con 477 vapores y 761.701 toneladas; pero sus veleros la elevan al segundo lugar, con 3.881 embarcaciones y 1.358.467 toneladas.

La categoría de vapores coloca á España en el quinto puesto, con 365 buques, y 519.315 toneladas; pero en la nomenclatura de veleros pasa á ocupar el undécimo lugar, con 1.115 embarcaciones y 168.143 toneladas. Sin embargo, Noruega tiene 551 vapores, pero con sólo 494.612 toneladas, y esto la pone en el sexto puesto, cediendo á España el quinto. En cambio Noruega figura en el tercer lugar en la lista de veleros, con 2.801 embarcaciones y 1.177.174 toneladas. Italia, Holanda, Japón, Rusia, Austria y Dinamarca, ocupan el séptimo octavo, noveno, décimo, undécimo y duodécimo lugar respectivamente en la nomenclatura de vapores, y la Italia, Rusia, Suecia, Francia, Grecia y Turquía el quinto, sexto, séptimo, octavo, noveno y décimo puesto, respectivamente, en la lista de embarcaciones de vela.

Fantasías yankees

Dicen de París que el New York Herald en su edición europea publica extensos despachos de su corresponsal en Cuba, quien dice que ha ido á Santa Clara y que la provincia de Matanzas está convertido en un verdadero desierto, pues los campesinos pacíficos, cumpliendo órdenes del general Weyler se han reconcentrado en los poblados protegidos por guarniciones, lo que crea una situación muy difícil. Además añade el corresponsal—por orden del general Weyler, se han arrasado cultivos y se han quemado bohíos, quedando la provincia en tal estado, que si un cuervo la atravesara, tendría que llevar consigo provisiones, porque de lo contrario, allí no encontraría nada que comer.

Recargando el cuadro dice el corresponsal que las tropas que escoltaban el convoy en que él iba carecían de todo y bebían agua en los pantanos que encontraban. Afirma también que ha encontrado toda suerte de facilidades para recorrer el territorio de la isla, junto con las tropas, y que el general Weyler le dijo que desde que salió de la Habana, hasta que se encontró en las Villas, los rebeldes que estaban en los puntos por donde pasó, se desbandaron y que los que tienen armas, carecen de organización, de manera que la insurrección queda limitada en las referidas provincias á un bandolerismo disperso. En los mismos telegramas de París en que las anteriores noticias transmiten, dicen que se cree muy exagerado cuanto comunica el corresponsal, y que sus noticias no han producido absolutamente ningún efecto.

Noticias

Hasta fines de mes no se verá en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina el proceso de los anarquistas sentenciados en el Consejo de guerra celebrado en Monjuich por la catástrofe de la calle de Cambios de Barcelona. Dicen de Cáceres que ha salido de aquella ciudad para Hervás, donde será ejecutado el sábado, el reo de muerte á quien últimamente se ha negado el indulto. El infeliz reo se halla en gravísimo estado á consecuencia de la tisis que viene padeciendo. De Santander dicen que en el pueblo de Ampuero ha fallecido dos personas que habían sido atacadas del muermo. Existen

varios contagiados de este terrible mal, por cuyo motivo ha pasado el gobernador de la provincia á dicho pueblo para dirigir los trabajos convenientes al aislamiento de los enfermos y saneamiento de las viviendas. Parece cosa resuelta que á primeros de Marzo saldrá para Buenos Aires, donde permanecerá seis meses, la compañía dramática de María Guerrero.

Telegrafian de Murcia que en una casa del término de Mula se ha cometido un sangriento suceso.

Parece ser que un individuo penetró en la vivienda en ocasión de que se hallaba sola la dueña de la misma y abalanzándose contra ella le dejó muerta á puñaladas, apoderándose luego de 3.500 pesetas que constituían los ahorros de la pobre familia. El criminal huyó, pero la benemérita le dió alcance y se encuentra á disposición de la justicia.

De Guadarrama dan cuenta de un sangriento suceso de que ha sido teatro el pueblo de Sabanilla del Campo.

Un individuo paseaba con su novia, y al llegar á un lugar donde no corrían riesgo de ser vistos, sacó un revólver y disparó contra la joven matándola en el acto, y suicidándose él inmediatamente.

Ambos declaran, en un papel que se encontró junto á sus cuerpos, que no se culpaba á nadie del hecho, por cuanto era el cumplimiento de un convenio que habían celebrado para no sufrir más desengaños.

Llamábase el Francisco Román y el Felicia Allent.

El triste fin de la romántica pareja ha impresionado vivamente á los habitantes del citado pueblo.

Asegúrase que el Papa ha autorizado al clero para que en el próximo presupuesto pueda introducirse á título de donativo un descuento de 25 por 100.

Las últimas noticias recibidas de Creta signen acusando suma gravedad. Un acorazado griego ha bombardeado la capital y ha desembarcado en ella fuerzas de infantería de marina para defender á los cristianos.

Los comandantes de los buques de guerra extranjeros surtos en aquellas aguas han protestado de la conducta observada por el citado buque griego.

El drama de Sardon en el que fundaban tantas esperanzas los empresarios del teatro la Renaissance, ha sido un four, como dicen nuestros vecinos, un fracaso acabado, como en español decimos, la seculita.

No gustó ni la tesis ni el desarrollo. El autor de Rabagas no ha estado feliz en spiritismo.

Ha quedado inaugurada en Nueva York la gran exposición universal ciclista, la mayor que se ha hecho hasta el día. En el certamen, que es notabilísimo, toman parte unos 500 expositores, figurando entre lo mejor que allí se exhibe una colección de tandems que adquirió recientemente un particular por 60 000 pesetas.

Dice un telegrama de Estocolmo que el rey de Suecia accede á la petición del viajero ártico André de que le preste el cañonero «Svenksund» para que conduzca la expedición que irá al Polo Norte en globo aerostático hasta Spitzbergen, á fines del mes próximo.

Es, pues, casi seguro que antes de que transcurra mucho tiempo la exploración del Polo Ártico sea un hecho.

Anuncian de San Petersburgo que á menos de ocurrir, algo muy grave é imprevisto durante el próximo otoño, tendrán lugar las grandes maniobras del ejército imperial ruso á las que asistirán personalmente el Tzar y los emperadores Guillermo de Alemania y Francisco José de Austria Hungría.

Signen circulando en la capital rusa rumores bastante desagradables referentes á la salud de los emperadores probando hasta cierto punto que aquellos no están completamente faltos de fundamento la noticia confirmada ya de que en todo el actual invierno no se darán bailes de corte por haber acordado el Tzar y su consorte la Tzaina permanecer aún por tiempo indefinido en su palacio de Tsarskoe—Sein.

El distinguido periodista inglés mister Houghton, en una extensa carta que publica La Independencia Belga sobre las reformas de Cuba, dice que si los Estados Unidos, desde que comenzó la insurrección, han conservado la misma línea de conducta correcta respecto á España, á su vez España no se ha apartado un ápice de la que sostiene desde un principio con los Estados Unidos, es á saber, cortés en la forma é inflexible en el fondo; línea de conducta, añade que podremos llamar de non possumus.

Esto no obstante, al propio tiempo que negaba el gobierno español al de los Estados Unidos, de igual modo que á cualquier potencia extranjera, al derecho á intervenir, de cualquier modo que fuese, en la guerra con colonos rebeldes y que declaraba que no aceptaría en ningún caso mediaciones ni intervenciones de nadie, dejaba entrever que estaba dispuesta á satisfacer cumplidamente las aspiraciones de los insulares y del gobierno americano en materia de reformas.

De igual modo informó al gobierno de los Estados Unidos de la realización eventual de un tratado de reciprocidad comercial que crease á los americanos en las Antillas una situación, no solo más ventajosa que la de las potencias sino que les permitiese luchar hasta en los artículos procedentes de la Península.

En este caso—dice Mr. Houghton—llegan las reformas, y su texto, que verá el sábado la luz pública, es bien acogido de Europa y por los Estados Unidos, no se podrá negar que el gobierno español ha sabido manejarse con habilidad y ganar tiempo sin comprometerse mucho.

Según los cálculos aproximados que formula una persona conocedora de la renta que anualmente percibía la infanta doña María Luisa Fernanda, el caudal de ésta asciende á la cantidad de 17.000.000 de pesetas, de las cuales la mayor parte estaban depositadas en el Banco de Londres.

El día 4 se abrieron los pliegos que contenían proposiciones para la subasta de las obras interiores del Palacio de Justicia de Pamplona, tasadas en 317.773'89 pesetas.

Se presentaron 13 proposiciones, siendo la más baja la del señor Arteché, que fija el precio en 241.000 pesetas.

El día de San Blas ocurrió un lamentable suceso en la parroquia de Moaña (Pontevedra).

Celebrábase la fiesta del Santo con una misa solemne en la iglesia parroquial hallándose ésta completamente llena de gente.

Había oficiado el abad párroco don Manuel Iglesias Vázquez, retirándose luego algo del altar para rezar unas oraciones.

Apenas se había arrodillado, cuando de la parte superior del altar se desprendió uno de los ángeles de madera que la sirven de remate, yendo á caer sobre la cabeza del párroco, el cual quedó muerto en el acto.

En Hamburgo, con motivo de la disolución de la huelga, han tenido lugar graves desórdenes entre los ex huelguistas y los obreros que habían substituido á éstos en sus ocupaciones.

La policía tuvo que dar una carga al sable, resultando algunos heridos, entre ellos tres graves.

Se han hecho numerosas prisiones, restableciéndose la tranquilidad.

Rondas de policía vigilan los alrededores de los muelles.

Parece que el diestro Hermosilla va á sufrir una dolorosa operación quirúrgica que probablemente le dejará inútil para el toro.

Refiere un periódico de Málaga que muchas personas comentaban el hecho de que una mujer intentó matar á su marido, Averiguado el suceso resultó que se trataba de un sugeto que había pasado la noche fuera de casa.

Al regresar por la mañana, quiso apalearla á su esposa y esta sacó una pistola que había sobre una silla apuntándole con ella, circunstancia por la cual el marido que antes amenazaba bravucos é implacable, echó á correr pidiendo socorro y sin saber donde ocultarse.

La pistola no tenía grillo ni chispa, era un arma rota y abandonada por un baratero, vecino de la casa, que la había dejado allí.

Saben nuestros lectores que la bailarina y cantante española Carolina Otero se encuentra en Nueva York donde es muy aplaudida y obsequiada por aquel público.

El 22 del pasado Enero, mientras se celebraba la vista del proceso que se sigue á Roloff, algunos grupos de muchachos voceaban en las inmediaciones del tribunal una sarta de supuestas atrocidades cometidas en Guanabacoa, tales como que al paso del entierro de un filibustero manso salieron los soldados, sacaron el cadáver del ataúd, lo arrastraron y pisotearon, concluyendo por descuartizarle.

Comentábase esto en la casa de la Otero en los momentos en que entró un reporter de uno de los principales periódicos de Nueva York, y tuvo la osadía de saludarla diciendo ¡Viva Cuba libre!

La contestación fué inmediata y estuvo á la altura del agravio.

A los pocos segundos salía á puntapiés de la casa de la Otero el desvergonzado reporter.

Es de suponer que no se le volverá á ocurrir tal alarde de filibusterismo donde haya una mujer española.

En muchos pueblos de Andalucía ha mejorado mucho la situación de la clase jornalera desde las últimas lluvias.

Desde hace días como ya saben los lectores existe gran agitación en las Universidades italianas.

La causa de todo ello no es otra que la reciente visita que el ministro de Instrucción pública, signor Manturco, hizo á la Universidad de Bolonia, en donde los estibados de algunos socialistas contra el consejo del rey Humberto provocaron tumultos que hizo necesaria la intervención de la fuerza pública para evacuar la Universidad.

Los demás estudiantes se han contagiado, y lo ocurrido en Bolonia se ha registrado en otras Universidades. Los de Roma

también se han amotinados y en Nápoles ha sucedido tres cuartos de lo propio. Las prisiones hechas han sido muchas; pero á los pocos momentos han sido libertado los presos, ingresando algunos de ellos en las casas de socorro y en los hospitales para curarse de tal ó cual chirlo, de más ó menos consideración, inferido á los revoltosos por los acerados sables de la policía.

Leámos en un periódico francés que el famoso escritor ruso León Tolstoi, tan leído en toda Europa, ha sido excomulgado por el Santo Sínodo de la iglesia ortodoxa griega, que es la oficial en Rusia. Parece que la excomulgación ha sido por herejía, y se funda en los escritos místicos y humanitarios de Tolstoi, que, aunque inspirados en espíritu cristiano, no se ajustan á la ortodoxia.

Crónica Local

Aumentan de cada día las adhesiones para la cabalgata que organiza la Junta de Protección al Soldado, con el generoso apoyo de nuestras autoridades y de las sociedades recreativas.

Puede asegurarse que será un espectáculo magnífico, que ha de producir grandes rendimientos á favor de los soldados heridos.

La anciana y respetable Sra. doña María Antonia Bronco, viuda de Recio, falleció ayer tarde, después de sufrir penosa enfermedad.

Modelo de virtudes era la finada, que habrá obtenido el eterno galardón á que era acreedora.

Enviarnos á la familia Recio nuestro pésame.

Un raterillo sustrajo de la confitería Frasquet, algunas golosinas, pero apesar de que el dueño se apercibió del escamoteo, no pudo alcanzar al granujilla por haber ya tomado demasiado delantera.

El señor alcalde ha dado orden terminante de que todos los establecimientos de bebidas sean cerrados á las once de la noche.

Aplaudimos la orden.

Tremenda algazara se armó ayer á las primeras horas de la tarde en la plaza Mayor, entre varios vendedores ambulantes.

Un municipal se encargó de hacerles entrar en vereda.

El vapor Isleno salió ayer tarde para Barcelona, con el correo pasajeros y variada carga.

El próximo lunes á las doce de la mañana se reunirá en la Exma. Diputación Provincial en sesión extraordinaria.

Solemne resultó la fiesta celebrada ayer en la iglesia de Santa Eulalia en honor de la festividad del día.

A las ocho ha entrado en el puerto procedente del de Barcelona el vapor coareo Cataluña con carga y varios pasajeros.

A las tres de la tarde, tendrá lugar mañana en el Teatro Circo el meeting organizado por el partido de Unión Republicana.

Hemos recibido atenta invitación, que estimamos, para asistir al acto.

A bordo del vapor correo de Barcelona fueron embarcados ayer tarde varios meedigos que merodeaban por esta ciudad y sus alrededores.

Hoy debe tener lugar ante el tribunal provincial de lo contencioso administrativo la vista del pleito que sigue D. Miguel Lanuza, contra el Ayuntamiento de Sóller. Sostendrá las pretensiones de aquel Ayuntamiento el abogado D. José Socías.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha delegado al primer inspector de policía para que asista en representación del Gobierno al meeting republicano que se celebrará el domingo próximo en el Teatro Circo Balear.

Dice La Vanguardia de Barcelona que durante los últimos días han ingresado en el Sanatorio de la Cruz Roja los siguientes soldados mallorquines procedentes del ejército de Cuba: Pedro Ribas de Inca; Miguel Valls, de Palma y Antonio Fuster Fuster, de Palma.

Dice un colega que mañana domingo se verificarán las pruebas de cien kilómetros de la Unión Velocipédica Española.

Hasta ahora se han suscrito para verificarlas los ciclistas D. Nicolás Vives, D. Gaspar Fonty D. Ramón Gurgu.

El primero tiene apostado que recorrerá los cien kilómetros en menos de cuatro horas y veinte y cinco minutos, existiendo gran interés por conocerse el resultado de la carrera.

Los corredores saldrán a las seis de la mañana del tercer kilómetro de lacarretera de Inca, llegarán a Manacor y regresarán a Palma, estando el punto de parada en el sitio conocido por Can Blau.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, se halla expuesto al público por el término de quince días el presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1897 á 98.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Esporlas dotada con el haber de 999 pesetas.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

Para mañana preparan funciones teatrales las sociedades La Constancia, Circulo de Obreros Católicos y La Marina.

Han comenzado los ensayos en el Teatro Principal del magnífico drama histórico en tres actos y en verso La Campana de la Almudaina, bajo la dirección de su autor el esclarecido poeta mallorquín D. Juan Palou y Coll.

Esta noche a las once se celebrará en los salones de La Protectora, el sexto baile de máscara de la presente temporada de carnaval, ejecutándose por la orquesta que dirige D. Pablo Coll las siguientes piezas bailables:

Primera parte.—1.º Sinfonía «Juana de Arco».—2.º Valses «La Estudiantina».—3.º Polka «A Bon Chat Bon Rat».—4.º Mazurka «Violette».

Segunda parte.—5.º Schotis «El Melodico».—6.º Polka «Tout ou Rien».—7.º Americana «Rogelia».—8.º Valses «España». Tercera parte.—9.º Polka «Lo Somni de l' Ignocencia».—10.º Schotis «El Talismán».—11.º Mazurka «La Czarina».—12.º Valses «Provadors».

El baile durará hasta las 5 de la madrugada.

La Asistencia Palmesana, también celebrará baile de Máscaras.

Seguramente ambas sociedades se verán esta noche en extremo concurridas.

La música del Regimiento Regional número 1 tocará mañana en el paseo del Borne, de doce á dos de la tarde, las piezas siguientes:

- 1.º Paso doble «La Gracia de Dios» Roig.
2.º Preludio y Plegaria de «La Cballería Rusticana».—Mascagni.
3.º Duó de Soprano y de Barítono Mascagni.
4.º Polka «Carta Postal» Perelló.
5.º Marcha «Simpatía» Fuentes.

En el baile que efectuará mañana Domingo el casino de la «Unión Republicana» la orquesta que dirige D. Andrés Gelabert ejecutará los bailables detallados en el programa que van á continuación:

- Primera parte.—Wals «Dolores».—Waldtenfel.—2.º Schotis «El Bardo».—Escalas.—2.º Polka «Tric trac».—Waldtenfel.—4.º Mazurka «Delices du bal».—Tavan.
Segunda parte.—1.º Polka «Federalista».—Ganne.—2.º Mazurka «Desirée».—Waldtenfel.—3.º Rigodón «Les Premieres».—Arnies Dufour.—4.º Americana «Defina».—Escalas.—5.º Wals «Amour et Printemps».—Waldtenfel.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 11 fué el siguiente.

Entradas 2 varones 1 hembras Salidas 2 » 0 Defunciones 1 varones 1 hembra

Efemérides

13 Febrero 877

Por mandado del Rey D. Alfonso III llamado el Magno, se juntaron en este día, en Oviedo los obispos de España, para que en cumplimiento de las disposiciones del Papa, Juan VIII, resolviese que el Obispo de Oviedo fuese promovido al arzobispado de Santiago. Haciéndolo así nombrando á Hermenegildo: después juntos allí, determinaron elegir arcedianos, recayendo estas dignidades en personas de Santa vida y costumbres, para que reuniéndose dos veces cada año, convocasen sinodos, girando después una visita general á todas las diócesis, monasterios y parroquias. Ordenando asimismo en aquel Concilio, que los obispos que no tenían jurisdicción, auxiliasen como vicarios apostólicos al de Oviedo. Halláronse en este Concilio 17 obispos según escribe Sanyro, que lo era de Astorga, el cual añade, que aunque las iglesias de algunos estaban en poder de los árabes, conservaban sus títulos y dignidades, y á estos les señaló el Rey D. Alfonso III, iglesia en la metrópoli de Oviedo, para que se sustentasen cuando se juntaren á la congregación de los Concilios. A estas iglesias y rentas Hamaban Decanías; estas fueron doce iglesias en Oviedo, para que pudiesen acogerse en ellas en las frecuentes entradas que hacían los moros en sus diócesis. De aquí provino el que la ciudad de Oviedo, se llamase ciudad de los obispos, por los muchos que se retiraban á ella, para cuya manutención el rey les señaló algunas posesiones y rentas, según la posibilidad de aquellos tiempos de penuria.

También en este día del año 1007 murió en Córdoba el alhagil Abdelmelic sucediéndole en el cargo Abderraman, hombre muy cobarde y vicioso, que por afrenta fué conocido entre los árabes por Sancio. Murió á los cinco meses de ejercer su nueva dignidad.

Junta de Protección AL SOLDADO

Cuenta del mes de Enero aprobada por la Junta directiva de esta Asociación. CARGO Pesetas.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Existen en 1.º de Enero', 'Suscripciones mensuales', 'Sres. individuos de la Junta de protección al soldado', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Niños y soldados', 'Suscripción de El Magisterio Balear', 'Resto del mes de Noviembre 1896', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. D. P. A.', 'Exmo. Sr. Conde de Montenegro', 'Sr. D. Juan Marqués y Luigi', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. Magistrado D. Alejandro de la Vega', 'Sr. Magistrado D. Francisco Iribarne', 'Sr. Magistrado D. Lorenzo J. Sanchez', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. D. Bartolomé Comas Villalonga', 'Sres. Felii y Forés', 'Sr. D. José Aguiló y Forteza', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. Coronel de E. M. D. Juan de D. Zamora', 'Sociedad «Circulo Mallorquín»', 'Redacción de «La Almudaina»', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. D. Mateo Bosch', 'Juan A. López', 'José J. Fuster', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. D. Miguel Costa y familia', 'Sra. D.ª Elena Aleñar', 'Oratorio de «San Paig»', etc.

Table with 2 columns: Cargo and Pesetas. Includes items like 'Sr. D. Salvador Montaner', 'Sres. Mateu y Andren', 'Sra. D.ª Isabel Cardell', etc.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA San Valentin presbitero y mártir y el beato Juan Banista de la Concepción, f. SANTO DEL LUNES Santos Faustino y Jovita, hermanos mártires CULTOS SAGRADOS Mañana 14 Continúan cuarenta horas en San Jaime, á San Matias.

Sección Comercial

Mercado de Luchmayor

Table with 3 columns: Item, Price, and Unit. Includes items like 'Almendrón', 'Cebada del país cuart.', 'Avena del país', etc.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) Más asesinatos! Mddrid 12 á las 8'15 n. Se reciben noticias pesimistas de Creta. Los turcos se han internado en los barrios cristianos cometiendo toda clase de atrocidades. El número de asesinatos alcanza á más de trescientos. Nadie se atreve á castigar á los asesinos. El general gobernador ha huido temiendo que sea volada su vivienda por la dinamita.

El Consejo

Madrid 12 á las 10 n. Se ha celebrado consejo de ministros. Ha carecido por completo de interés general. Se han negado varios indultos de pena de muerte. A la ligera se han ocupado de las actuales campañas siendo las impresiones muy favorables para nuestra causa. Se leyeron varios telegramas del general Polavieja dando cuenta de los favorables encuentros de nuestras tropas. Se ha resuelto el envío de material de guerra á las Antillas.

Varias noticias

Madrid 13 á las 12'30 m. El día 22 será botado al agua el torpedero Duque de la Victoria, en los asiillers del Ferrol. Han conferenciado los Sres. Sagasta, Gamazo y Vega Armijo. En los círculos de oposición es muy comentada la entrevista, aunque se ignora el definitivo propósito de ella. Muchos aseguran estar proximo el día de la subida al poder de los liberales.

Ultima hora

Madrid 13 á las 3'15 m. Telegramas que acaban de llegar de Cuba anuncian nuevos encuentros pero de escasos resultados. Los rebeldes se corren hacia el Oriente de la isla. Se ha concedido un crédito para hacer frente á la crisis obrera que asola las provincias de Andalucía. De Navarra comunican que se nota cierta agitación carlista. Acaba de fallecer el Sr. Marqués de Montenegro. Espéranse noticias de Filipinas creyéndose que ya habrá sido atacado el pueblo de Cavite. Decreen los temporales.

CAJA de AHORROS y MONTE de PIEDAD

DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 15 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 8 de la noche en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos están incluidos hasta día 31 Marzo de 1896. Hasta el día 13 del corriente á las 9 de la noche podrán los mutuatarios cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 3 Febrero de 1897.—El Vocal de turno, José Esteva y Boscaná.

Teatro Principal

EL ESTIGMA Una idea feliz

Modas

Aquellas de nuestras lectoras que deseen detalles de los modelos de la presente revista, pueden escribir a la Sección de confecciones de las Grandes Atmósferas de El Siglo, Barcelona, y recibirán gratis inmediata contestación.



Disfraz de fantasía

Confeccionase con surah; cuerpo escotado con un agremado de lentejuelas y perlas sobre viso verde, y boquet de flores en los hombros. Manga corta formando un pequeño boho. Falda corta, acampanada y abierta en el delantero sobre unos volantes, adornando los lados un galón con «boquet» de flores en los bordes. «Paniers» también de surah. Un bonito lazo mariposa adorna la cabeza.



Otro disfraz fantasía

Cuerpo de raso blanco, entallado, escotado y bordado alrededor. Corpiño de terciopelo negro, formando concha. Manga corta con dos volantes de raso blanco, encima de los cuales va un adorno, también en forma de concha. A partir del talle van dos volantes iguales a los de las mangas. Falda corta, arrugada y bordada en el borde. En la cabeza y en forma de concha, lleva un adorno de terciopelo.



Disfraz de napolitana

Cuerpo de batista blanca en forma de blusa y corpiño de terciopelo, abrochado con cordones en el delantero. Manga floja con un pequeño puño. Falda de panete verde con dos cintas de terciopelo negro en el borde. Delantal dibujo escocés y toca de la misma batista del cuerpo.

Travesura mujeril

Cuento de carnaval

Fué capricho de chica, antojo convertido en deseo, algo desconocido para ella, que posesionándose de su cerebro, se enseñoreó de él obligándole a satisfacer aquel capricho ó antojo, llámese como se quiera que no por ello reñiremos.

¿Quién lo descubrirá? De hijo que nadie, pues su esposo—ingeniero de minas—se hallaba a algunas leguas de distancia, en asuntos de servicio; y la muchacha habiase despedido no hacía muchas horas. Por lo tanto nada había que temer. Y aun dando por cierto que se descubrirá, ¿era por ventura imperdonable su futura falta, si por tal se tomaba lo que ella solo calificaba de ligereza?

Además, si empeñábase en buscar atenta, de fijo que hallaría alguna ó algunas muy poderosas; porque la verdad, eso de tener que estar encerrada en casa mujer, tan sólo porque á su señor marido tuvieron la humorada de enviarle, quienes en tales cosas mangonean, allá al quinto infierno, no es cosa distraída. Y esta razón no era, sin embargo, la de mas peso; no señor no. Existía otra.

Siempre que solicitó de su esposo el que la acompañara, éste hizo oídos de mercader, disculpando su negación con lo de que en tales lugares no debían asistir las señoras. Pues, ahora, para verlo que aquello era, iba á ir é iba á ir solita, ¡al para poderlo fingear todo!

Y mientras tales cosas discurría, como en descargo de su conciencia,—que sublevase á la sola idea de que algún indiscreto diablillo pudiera algún día tacharla de asaz curiosa—notaba, mejor dicho, sentía un incógnito que le aumentaba el afán de asistir al baile del R....

Porque de eso se trataba. —¿Voy? ¿no voy?—llegó á preguntarse, y apenas formulada la interrogación pegó resueltamente con los piecicillos unos golpes en el suelo, contestándose á la vez: —¿Qué tanta indecisión? ¡Vaya si iré!

Era suficiente un capuchón y una careta, y para proveerse de ambas cosas no debía preocuparse. Le serviría la que lució el año anterior, cuando fué á un baile dado por unas amigas.

No tardó en hacerse con el disfraz—de seda azul con encajes—y mientras comenzaba á ponerse principiaron otra vez las dudas. —¿Seré yo niña? ¿A qué á última hora resulta que por miedo, tan sólo por miedo, me quedo sin ver lo que es un baile en el R.... No; pues yo voy aunque sea con miedo. Es decir con miedo, con miedo no. Con capuchón y antifaz sí.

Y se rió ella misma. Luego vinieron otra clase de inconvenientes.

¿Qué la noche era fría? ¿Qué importaba! ¡Iba á sentir como el aire se le penetraba á sutil por su piel,—como punta de cien y cien diminutos alfileres—si en las venas le circulaba rápida, hirviente y temblorosa, la sangre aquella sangre que la quemaba al esparcirse por todo el cuerpo? ¿Y qué se daba además, que el piso de la calle, á causa de la lluvia que había caído durante el día, estuviera sucio, asqueroso, lleno de lodo?... ¡A bien que no pisaría, con cuidado, recelosa para no hundir su piecicito en algún bache que salpicara su media y le ensuciase el zapato!

No; no. Esos eran inconvenientes de poca monta.

Ya arreglada y en disposición de marcharse, se contempló en el espejo, y al verse reproducidas allí las azules pupilas que asomaban juguetonas por entre los redondeados recortes del antifaz—no pudo menos que reírse de sí misma, pero con risa infantil. De pequeño, que por vez primera hacía una travesura.

Replegóse la falda, junto con el disfraz, para andar con mas desahogo, y descubrió la gargantilla de una pierna donde se ceñían las abrazaderas de un zapato bebé muy pequeño. Esperóse el cabello que en rizos de oro le caía por la frente.... Y volvió á dudar por centésima vez, y á sentir un temblorcillo que, por qué no decirlo, amengnó algo sus bríos.

Se apoyó luego, en los cristales del balcón y al ver algunas máscaras, se rehizo, y dando el traste todos los ramilgos y consideraciones exclamó:

—¿No van otras? ¿Y por qué no he de ir yo?

Y del dicho al hecho, se fué al baile.

—¿Sola? Sí, sola.

—¿Para qué necesitaba compañía, si iba nada mas que por curiosidad, por saber lo que era aquello, y con ánimo de estar un momento?

Le dejaron entrar sin tarjeta; ni pensó que pudieran pedírsela.

Una sonrisa se cruzó entre los porteros. Estaban acostumbrados á ver entrar mujeres sin que nadie las acompañara.

Ya se sabía lo que eran.... Se conoce que, para tales sitios, no se es aquello de mas vale ir sólo que mal acompañado.

Luz á raudales que esparce por la atmósfera un polvillo de oro calor; pero mucho calor, como si se estuviese ante la boca de un horno encendido; mezcla de perfumes; gritos y chillidos atardidores; y gasas y sedas, que procuran cubrir lo menos

posible; y centelleo de lentejuelas; y viejos que parecen satiros; y jóvenes que semejan diablos; y mujeres que no se sabe lo que parecen.

En fin: un guirigay.

Esta fué la primera impresión.

Quedó algo atontada. —¿Sabía, ni á donde ir, ni como moverse, y se escondió, avergonzada, tras un cortinillo.

Alguien, al pasar, la miró y creyendo haber sido reconocida; se dijo:

—¿Me conocerá ese?

Desde aquel instante estuvo deseando salir. Ya sabía lo que era un baile en el R.... un conjunto mareante y atardidor, por cierto que tanto ruido le principiaba á dar jaqueca.

—¿Sí, me voy.

Y al dar el último vistazo á la platea sus ojos tropezaron con un caballero á quien vistosa máscara se empujaba, en hacer bailar, entre empujones y burlas.

—¿Pues si es fulano? ¿Y aquel vejete, no es el que vive en el principal?

—¡Oh! ¡Sí! Lo era.

Y cómo iba el infeliz! Con los ojos encandilados, los labios trémulos. ¡Daba asco!

—Y se dirige hacia aquí con una máscara. ¿Pues me he lucido?

Y creyendo nuestra protagonista que la pudieran reconocer, se acurrucó en la penumbra que proyectaba el cortinaje, y vio como al pasar ante ella, el viejo, alargando el hociquito, intentó besar en la oreja á la mujer que acompañaba, la que al pecar se del intento del caduco satiro, se hizo hacia un lado, y dió tal abanicazo en la boca del desdentado viejo, que de fijo le hizo ver las estrellas.

Este incidente atarugó á la del escandijo. Avergonzada abandonó aquel sitio para salir ya á la calle á respirar aire puro, que refrescase su garganta; pero por mal de sus pecados, hubo de llamar la atención al pasar por ante un palco cuya puerta estaba medio entornada. Al verle sola salió de aquél desconocida que, cogiéndola del brazo, la hizo entrar á viva fuerza y beber, quieras ó no, dos copas de champagne.

Intentó ella marchar enseguida y no se lo permitieron; y encendida de color por el sonrojo, y el vino, temerosa de alguna indiscreción y de que alguien se propusiera se escabulló cuando la ocasión fué propicia; pero no sin que al huir la siguiera introducidos en el palco, que tuvo tiempo de besarla, en la oreja, sino en los labios; que ardían como ascuas.

Le dió un empujón, y él se fué riendo, y ella casi llorando, abandonó á escape el teatro.

—¿Ya sabía algo de lo que se pescaba en el baile?

Y aun no era lo que se veía.

Cuando el fresco de la calle aclaró sus sentidos, amenguándole la excitación nerviosa, comenzó á cavilar con serenidad.

Luego de analizar, hecho por hecho, todo lo de aquella noche, buscando cuál podía ser su falta más grave, sólo halló la de la curiosidad, y esto era, un pescadillo venial, porque el beso había sido involuntario.

—De todas maneras—se decía, ya en su casa mientras quitábase el disfraz—esta Cucusma tendré que hacer buena colada. Mañana comenzaré los ejercicios.

M. Rodríguez Colón.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles

Aquellos que padecen de debilidad general ó otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A. Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de Ayer's Sarsaparilla figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Sociedad General de Transportes Marítimos

A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Febrero de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAÑOL

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Febrero el vapor

el día 26 de Febrero el vapor LES ANDES

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp., Plaza de Palacio, Barcelona.

Se desea un Mozo

para una fábrica de Chocolate.

Unión 58 informarán.

Prensas para copiar

Libros copiadores para los mismos de 500 á 1000 hojas. Secantes y Carbones impermeables. Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. Indices cuarto y folio para todos los libros.

Cajas de pinturas

Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde ptas. 250 á 20. Cajas con 18 lápices colores diferentes á ptas. 0,75.

Librería Gelabert

Advertisement for SANDALO PIZA MIL PESETAS, featuring an image of the product box and text describing its benefits for urinary ailments.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

Quedará abierto al público desde las 8 de la mañana á las dos de la tarde comenzando en 1.º de Febrero.